

Premier dialogue stratégique entre la Suisse et la Chine

Communiqué de presse, 03.04.2018

Le conseiller fédéral Ignazio Cassis et le ministre chinois des affaires étrangères Wang Yi se sont rencontrés mardi à Pékin pour le premier dialogue stratégique de l'histoire des relations diplomatiques entre la Suisse et la Chine.

Lors d'un point de presse à l'issue de la rencontre, les deux ministres se sont félicités du renforcement des liens entre les deux pays. «Les relations entre la Suisse et la Chine sont à leur plus haut niveau historique», a estimé le chef du Département fédéral des affaires étrangères (DFAE).

Ce renforcement des relations entre les deux pays était un des objectifs que s'était fixés le Conseiller fédéral. Il a choisi, pour sa première visite hors d'Europe, d'aller en Chine. Ce renforcement se concrétise également par la mise en place d'une plateforme stratégique innovatrice de haut niveau pour enrichir le dialogue sino-suisse. Cette plateforme réunira, tous les deux ans en marge du forum de Davos, des représentants politiques et économique des deux pays. Les deux ministres ont par ailleurs souhaité l'élargissement de l'accord de libre-échange que la Suisse a signé avec la Chine en 2014. Du côté de la Suisse, la volonté a été exprimée de soutenir le processus de la Belt and Road initiative, un projet de développement initié par les Chinois visant à redynamiser l'ancienne route de la soie. M. Cassis a insisté sur le fait que ce processus devait respecter des standards de qualité sociaux et environnementaux ainsi que de bonne gouvernance.

Les tensions dans la péninsule coréenne ont également fait l'objet d'un large échange de vues entre les deux ministres des affaires étrangères. M. Cassis a rappelé que la crise coréenne avait déjà fait l'objet de négociations à Genève et que la Suisse était prête à accueillir sur son territoire de nouvelles négociations ou toutes rencontres sur le sujet si c'était le souhait des parties. «La Suisse bénéficie d'une grande expérience de ces rencontres notamment sur le plan de la sécurité», a avancé M. Cassis, rappelant à cet égard les récentes visites en Suisse des présidents chinois et américains.

M. Cassis a enfin félicité la Chine, deuxième plus gros contributeur de l'ONU, pour son engagement dans l'organisation et il a plaidé pour une coopération accrue entre la Chine et la Suisse dans les enceintes multilatérales. Les deux ministres ont réaffirmé l'importance du rôle de l'Organisation mondiale du commerce (OMC) face à la recrudescence des tendances protectionnistes. La Suisse a salué la volonté chinoise d'ouvrir davantage son marché, en particulier dans le domaine financier. Par ailleurs, le soutien de Pékin à la Genève internationale réjouit la Suisse, a souligné Ignazio Cassis, qui a également expliqué que le respect des minorités était une valeur essentielle pour la Suisse. «Notre relation d'amitié nous permet également d'aborder des questions sur lesquelles nos points de vues divergent, comme la question des droits de l'homme», a précisé devant la presse le chef du DFAE.

Avant sa rencontre avec son homologue, M. Cassis a rencontré Yang Jiechi, ancien ministre des affaires étrangères qui joue actuellement un rôle important dans le parti communiste chinois. Les derniers développements concernant la péninsule coréenne, la Belt and Road initiative ainsi que le fonctionnement de la Banque asiatique d'investissement dans les infrastructures (AIIB), dont la Suisse est un des premiers membres fondateurs, ont été évoqués lors de cet entretien.

Informations complémentaires

[Relations bilatérales Suisse-Chine](#) 

[DDC : Engagement de la Suisse en Mongolie](#) 

Contact

Information DFAE
Palais fédéral ouest
CH-3003 Berne
Tél.: +41 58 462 31 53
Fax: +41 58 464 90 47
E-Mail: info@eda.admin.ch

Editeur:

[Département fédéral des affaires étrangères](#) 